



## 手紙の力

レ ティ マイ  
LE THI MAI

ママ誕生日おめでとう。一生懸命頑張っていてありがとう。無理しすぎず、たまにはゆっくり過ごしてください。ママ大好きだよ。ママは友達から何かもらいましたか。ママが帰ってきたら私のお年玉を全部あげるね。それでママが好きなものを買ってくださいね。でもママはまだ帰らない。だから絵を描いてあげる。ママにとっても会いたい。

31歳の誕生日に母国にいる私の子供からこの手紙をもらいました。娘は小学校に入学したばかりなので言葉や文法は間違っていたけど、自分で書いて送ってくれました。私は手紙を読んで赤ん坊のように泣いてしまいました。ふと随分長いこと手紙を書いていないことに気付きました。以前に送った手紙というのは小さいころに私の子供と同じように母へ送ったことを思い出します。私が10歳のころ、母は台湾へ出稼ぎに行きました。母がいないことがとても寂しくて、何通も何通も私のそばにいてほしいと手紙を送りました。その後母が体調を崩して私の元へ帰ってきたときに、体調が悪かったにもかかわらず、母の辛さや悔しさも分からず願いが叶ったと思い込んでいた私は手紙を書くことがとても好きになりました。それはとても無邪気なもので、母の苦勞など理解してはいませんでした。大人になるにつれ自分のことばかり要求していたことが分かり、恥ずかしくもあり申し訳なさも覚えました。

手紙を書くという行為がいつから存在したの

か分かりません。でも手紙は愛を繋ぐ手段の一つだと信じています。母国がまだ戦争と貧困にあふれていた時、手紙は全ての家族を繋ぐものでした。息子たちは戦地へ行って愛の言葉を送り、無事に帰ると約束していました。当然約束を果たせた人、果たせなかった人もいます。でもその手紙の文字は果たせなかった彼らの生きた最後の証となりました。とても美しく意味のあるものでした。

現在はメールやたくさんのアプリで瞬時に相手と連絡が取れるようになりました。その便利さはとてもありがたいもので、子供たちの健康や両親の状態などを知ることはとても簡単なものになっています。でも手紙の温かさのような力に置き換わるものではないと考えています。お正月やお祝いでやり取りをする手紙には多くの愛を込めることができます。特に私のような内向的な人間にとっては、愛する家族や友人に自分の感情や愛を自由に表現できる最良の方法だと信じています。手書きの手紙は書くことも届くことも時間がかかりますが、メールなどでは伝えられない貴重な感情や空気感を伝えることができるはずです。子供たちからの手紙を読んで、日々の当たり前が決して当たり前ではないことに気付きました。早速子供たちへお礼の返事を書こうと思います。あなたも大切な人に普段言えない気持ちを手紙で伝えてみてはいかがでしょうか。きっとあなたも私が信じている手紙の力を実感することができると思います。

## 受賞の喜び



レ ティ マイ

国 籍 ベトナム  
職 種 プラスチック成形  
実習実施者 株式会社岩井化成  
監理団体 グローアップ協同組合

この度は優秀賞をいただき、誠にありがとうございます。

作文コンクールに挑戦するのは、今回が2回目でした。昨年の最優秀賞の受賞の喜びがまだ冷めやらぬ中、今年も優秀賞をいただき、本当に嬉しかったです。私に色々な事を教えてくれた株式会社岩井化成、グローアップ協同組合の皆さんに感謝の言葉を伝えたいです。日本に実習に来る事が出来た事は私にとって大きな転機であり、作文コンクールに参加した事はとても大きな経験となりました。

今年の自分の誕生日に娘から手紙をもらいました。とても嬉しくて感動しました。手紙のような小さなものが、思っている以上に私たちを幸せにしてくれることがあることに気づきました。私はこれらの価値や力が永遠に守られることを心から願っています。

今年で実習生でなくなる私にとって今回が最後のチャンスだなんてとても残念ですが、この貴重な経験を胸に、まだまだ私は日本で頑張ります。

## 指導員のことば

この文を読んでいる頃は別の会社で特定技能として頑張っているでしょうか。昨年の最優秀賞で私たちも嬉しかったですが、あなたが実習を満了してからの優秀賞の知らせもまた嬉しいものです。表彰式での立派な朗読にとっても感動しましたが、そのあとすぐに来年も書きますと言ったあなたは私にとって誇りです。

何度も何度も書き直すあなたを見ながら、作文を作り上げる日々がもうないのかと思うととても寂しいですが、最後の作文がまた優秀賞という結果を受け私たちも大変うれしく思っています。

体に気を付けて、これからも頑張ってください。

マイさん優秀賞受賞本当におめでとうございます。

株式会社岩井化成 谷川 靖典